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Ata da Quadragésima Quinta Sessio Ordinaria do Primeiro Periodo da Terétira, Sessio
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia catorze de junho do anode doismil e
vinte ¢ trés, no Plenario Benedito Magalhdes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, o vereador SILVIO DOS SANTOSNETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindas a todos,¢iniciou a sesso com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO.
DAS LIDERANCAS: O vereador ENF. MURILO TOLENTINO (PSC) falou sobrea situagzio
lastimavel do INCRA no municipio, ressaltando que comovereadorndo hd muito o que fazer,
apenas reivindicar pela populagao na tribuna, Sobre o Hospital Regional do Baixo Amazonas -
HRBA, foi procuradopor funcionarios da unidade, registrando que a empresa terceirizada recebeu©recurso para fazer o pagamento dos radiologistas, masaté apresente data ndo receberam seu
salitio. Pediu ao Governodo Estado para que fiscalize essa situagdio, Apesar disso, parabenizou a
cirurgia da reconstrugao da mamaque esta acontecendo na unidade. O vereador DR, CARLOS
MARTINS (PT) fez registro e enfatizou a importancia do dia 14 de junho, alusivo ao Dia mundial
¢ Municipal do Doador de Sangue, em que a data lembra e conscientiza sobre a doagdiode sangue.
Também registrou a renovagéio do Conselho Municipal de Politica Cultural que aconteceu nesta
manhi, Enfatizouser importante que esse conselho possa estar bem organizado, participativo,
porque ha muitos recursos do Governo Federal para as agdes culturais do municipio. Mencionou
aLei Aldir Blane, ressaltandoque na tiltima edigio dessa lei, os recursos nao foram totalmente
utilizados, voltando cerca de mais de R$ 200.000 para o Governo Federal porque, infelizmente,
nao conseguiram elaborar projetos a tempo. Portanto, esse Conselho Municipal de Politica Cultural
€ fundamental, e espera que a organizagao dosetor faga com queos recursosvenham e possam ser
utilizados para o bem da populagao. O vereador JUNIOR TAPAJOS (PL) informou que 0 Bairro
Estrada Nova vai receber 1500 metros de asfalto pela primeira vez, um projeto articulado no
mandato do ex-deputado estadual José Maria Tapajés que foi atendido pelo Governador Hélder
Barbalho que tem contrapartida também da Prefeitura de Santarém. Fez agradecimentos ao
prefeito Nélio Aguiar, registrando que estiveram reunidos essa semana com o secretario Daniel
Simées, 0 qual informou que a ordem de servigo vai estarsendo assinada agora no més de junho
junto com a inauguracdo do Sistema de Agua da Estrada Nova, um projeto também muito
importante para o municipio, quevai estar agora emjulho, recebendo por ocasidio do aniversirio
de Santarém, Finalizou ressaltando que seguem contribuindo com o municipio, citando também a
contribuic&io do deputado José Maria Tapajés, quando esteve como deputado estadual e trouxe
para Santarém mais de 20 km de asfalto. O vereador ERASMO MAJA (UNIAO BRASIL)
anunciou que esteve em uma reunidio com caminhoneiros que trouxeram um grave problema que
estéio enfrentando na regio Oeste do Para. Registrou que a Resoludo 859/2021 do CONTRAN,
que obriga a instalacao de dispositivo visual e sonoro em cagambase caminhdes, jd comegou a ser
cobrada no Estado. Enfatizouque pediu apoio ao deputado federal HendersonPinto, do Ministério
Publico Federal, Defensoria Publica Federal e do Governo do Estado, através do Departamento
Estadual de Transito (DETRAN) no sentido de tomar providéncias para que sejam postergadas as
exigéncias. Ressaltou quea solicitacdo que encaminhou partiu dos proprietarios de cagambas €
caminhdes que prestam servigos em Santarém, no sentido de que HendersonPinto possa intervir,
junto ao CONTRAN,a fim de que sejam prorrogadas as exigéncias dispostas na referida resolugaio,
‘umavez que nao ha no municipio empresa credenciada para realizar os servigos determinados pela
norma, bem comopara vistoriar os veiculos para serem liberados para o servigo, O vereador
ANDREO RASERA (MDB) fez destaque ao baitro da Matinha, agradecendoa gestdo municipal
que esteve naultima segunda-feira, inaugurando a iluminagao do Campoda Conquista, Registrou
que esteve na inauguragdio da iluminagao da Avenida Elias Pinto, que liga a BR 163 a Rodovia
Everaldo Martins. Manifestou felicidade pelo trabalho sendo executado noBairro Matinha. Como
representante daquela area da zona Sul, enfatizou estar orgulhoso de fazerparte, como vereador
desta Casa, e ter um governo que olhou para aquela regiéo. Também registrou que estard
apresentando uma mogéiode aplauso a Mesa Diretora, biénio 2021 e 2022, pela aprovagio da Conta
Exercicio Fiscal 2021. Parabenizou em nomedo vereador licenciado Ronan Liberal Jinior e toda
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a mesa Diretora que fazia parte daquele biénio. Concluiu fazendo uma mengaio 4 COSANPA, no
que se refere as Tigagdes do esgotamento sanitario do centro da cidade, como do bairro do Uruard
emsua totalidade que ainda nao foram feitas pela concessioniria. Destacou que é inconcebivel
essa situago, pois temsido cobrado pelos comerciantes e pelos empresarios. 0 porqué do nao
esgotamento sanitério de toda aquela area. O vereador ALEXANDRE MADURO (MDB)
registrou que esteve na grande area do Santarenzinhoe do Maracana, dialogandocom liderangas
e fiscalizando a obra da UBS do Bairro Santarenzinho. Registrou que o prefeito entendeu a
necessidade de fazera reconstrugao do posto de saiide 24 horas da grande area do Santarenzinho.
Destacou que logo apés a conclusio da reconstrugo da unidade, haveré umambiente mais amplo,
adequado para que eles possamcontinuar fazendo um bom trabalho na grande Area, Também
esteve vistoriando a nova obra da escola na regio, uma obra de qualidade que no dia 28 estard
sendo inaugurada. Ainda, esteve na UMEIdo Amparo para onde estard solicitando a ampliagaio da
unidade, porque a partir da expansio da nova Moacara deve acontecer um aumento da procura nas
unidades educacionais da grande area. Registrou que esteve na Boa Esperana dialogando comas
liderangas comunitarias, servidores da unidade de saiide, a qual precisa de melhorias. Disse que jé
dialogou comoprefeito ¢ que vai dialogar agora coma secretaria de Satide para que cla possa
apresentar um projeto, ¢ a partir dele possam discutir a viabilidade da construgtio de uma nova
unidadede satide para atender o Distrito de Boa Esperanga ¢ 53 municipios adjacentes. Disse que
JA discutiu na segunda-feira com deputado federal Henderson Pinto que garantiu que vai destinar
emenda parlamentar para compra de uma ambulancia e uma patrulha agricola para o distrito de
Boa Esperanga. TEMPO DAS BANCADAS:Overcador ELIELTON LIRA (AVANTE) somou
ao discurso do vereador Erasmo Maia quantoa preocupagio sobre o Certificado de Seguranga
Veicular em Santarém. Aproveitou para agradecer a sensibilidadee a disponibilidade dosecretario
regional de Governo, José Maria Tapajés, que foi importante no primeiro didlogo coma diretora
geral do Detran que foi acessivel em recebera classe. Destacou que o secretério conseguiu trazer
para Santarém o procurador geral do Detran para dar explicagdes sobre a questo, o qual informou
que nao depende do Detran porque é uma exigéncia nacional, sugerindoque talvez um decreto por
meiodo governador poderia tirar essa exigéncia por todo o Estado. Destacou que cabe uma reuniao
com o governador Hélder Barbalhopara conseguir a isengtio para essaregio, ressaltando também
queesto aguardando umadecisdo do Ministério Piiblico Federal apés umareunido virtual com
representantes e proprietarios de cagamba. Finalizou pedindo aos pares desta Casa apoio quanto a
aprovaciio do projeto de lei de sua autoria, que inseri no calendario oficial de eventos do municipio
de Santarém, o Festival do Peixe Maparé, na comunidade de Boa Vista do Tapara, regio de
virzea, Conclufdo o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia, com
adiscussfio da ata do dia 05 de maio de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade,
houvea leitura dos expedientes recebidos: MEMO. 057/2023 — GAB. Ver.CarlosSilva (PSC);
MEMO. 036/2023—GAB. Ver. Alysson Pontes (PSD); MEMO. 068/2023—GAB. Ver. Jander
Ilson Pereira (Uniao Brasil); MEMO. 028/2023 - GAB. Ver. JK do Povaéo (PSDB), MEMO.
056/2023 — GAB. Ver. Biga Kalahare (PT); OF, 332/2023 - OF. 025/2023 — SEMDEC.Foram
encaminhadosascomissdes pertinentes: PROJETO DE LEI 2119/2023, de autoria do Poder
ecutivo Municipal, que institui no municipio de Santarém o plano municipal pela primeira

infancia de Santarém - Paré. PROJETO DE LEI 2118/2023, de autoria do vereador Didi Feleol
(PP), que dispde sobre a concessaode Utilidade Publica para Municipio de Santarém ao tradicional
clube do distrito de Lago Grande do Curuai, Sociedade Esportiva Curuai-SEC. PROJETO DE LEL

2117/2023, de autoria do vereador Angelo Tapajés (REPUBLICANOS), que institui, no
Calendario Oficial de Santarém o Dia do Pastor, a ser celebrado anualmente no segundo domingo
do més de junho ¢ da outras providéncias. Foram encaminhadossete projetos de alienagdo de
autoria do Poder Executivo. Foi acatado: Pedido de Informagao108/2023, de autoria do vereador
‘Alexandre Maduro (MDB). Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com
discussio e votago das matérias em pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mogio de Aplausos
7203/2023. de autoria da vereadora Enf. Alba Leal (MDB); Mogo de Aplausos 204/2023, de
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autoria da vereadora Enf, Alba Leal (MDB); Mogaode Aplausos 205/2023, de autoria do vereador
Andreo Rasera (MDB). A seguir, entrou em pauta o PROJETO DE LEE N°2865/2022, de autoria
do vereador Eliclton Lira (AVANTE), que INSERI NO CALENDARIO OFICIAL DE EVENTOS
DO MUNICIPIO DE SANTAREM, O FESTIVAL DO PEIXE MAPARA, NA COMUNIDADE
DE BOA VISTA DO TAPARA, REGIAO DE VARZEA. Houve a leitura do projeto com o seu
parecer e justificativa, havendo sua aprovagaio em I* ¢ 2" discussio, por unanimidade. Dando
sequéncia a pauta, entrou em pauta 06 PROCESSOS DE ALIENACAODE TERRAS,de autoria
do Poder Exccutivo, que autoriza o Poder Executivo a vender fragao dosolo urbanode seu dominio
nesta cidade a SANDRA DUDA DE QUEIROZ — PROC. N° 021/2023; CANDIDO BATISTA
DO NASCIMENTO ~ PROC. N° 023/2023; DELZA CAMPOS COLARES SOUZA — PROC. N°
025/2023; ELENICE HOLANDA DE OLIVEIRA~PROC. N° 027/2023; LUCAS DOS SANTOS
PEREIRA — PROC. N° 030/2023; TOME ALBUQUERQUE DE ALMEIDAE ANNE PATRI icla
MELO DE ALMEIDA ~ PROC. N° 032/2023. Apés a leitura dos processos embloco, estes foram
aprovadas em bloco, em I* e 2* discussio, por unanimidade. Ato continuo, entrou em discussao
um PROCESSO DE ALIENACAO DE TERRAS.deautoria do Poder Executivo, que autoriza 0
PoderExecutive a vender fragao do solo urbano de seu dominio nesta cidade a VIVALDO
BATISTA MOTA ~ PROC. N° 009/2023. Concluido a leitura do projeto com seu parecer e
justificativa, este foi aprovado em 1° ¢ 2" discussiio com emenda modificativa. Dando continuidade
a volagdodas matérias em pauta, foram aprovados: requerimentos 1428, 1538/2023, de autoria do
vereadorEnf, Murilo Tolentino (PSC); requerimentos 1451, 1452, 1536 ¢ 1537/2023, de autoria
do vereador Angelo Tapajés (REPUBLICANOS); requerimentos 1454 a 1458, 1483, 1539, 1540
e 1541/2023, de autoria do vereador Erlon Rocha (MDB); requerimentos 1470 a 1474/2023, de
autoria da vereadora Enf, Alba Leal (MDB); requerimentos 1481/2023, de autoria do vereador
Andreo Rasera (MDB); requerimentos 1484 ¢ 1508/2023, de autoria da vereadora Adriana
Almeida (Unido Brasil); requerimentos 1485 a 1488, 1511, 1512 € 1513/2023, de autoria do
vereador Elielton Lira (AVANTE): requerimentos 1489, 1491 e 1509/2023, de autoria do vereador
Carlos Martins (PT); requerimentos 1492, 1493, 1494, 1528, 1543 a 1548/2023, de autoria do
vereador Didi Feleol (PP); requerimento 1510/2023, de autoria do vereador Gerlande Castro
(PSD); requerimentos 1514 a 1518/2023, de autoria do vereador Alexandre Maduro (MDB);
requerimento 1552/2023, de autoria da Mesa Diretora; Indicacdo 29/2023, de autoria do vereador
Andreo Rasera (MDB); Indicagaio 234/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE):
Indicagéo 235/2023, de autoria do vereador Didi Feleol (PP); Indicac&o 236/2023. de autoria do
vereadorProf, Josaf’ Gongalves (PL): Indicagaio 242/2023, de autoria do vereador Erasmo Maia
(Unido Brasil). Concluido a pauta, o presidente SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO
BRASIL), encerrou os trabalhos convidando a todos para proxima sesstio. VEREADORES
PRESENT! AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL); ERASMO MAIA
(UNIAO BRASIL); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); ELIELTON LIRA (AVANTE);
PROF. JOSAFA GONGALVES (PL); ALEXANDRE MADURO (MDB); ANGELO
TAPAJOS (REPUBLICANOS); CARLOS MARTINS (PT); GERLANDE CASTRO (PSB);
JUNIOR TAPAJOS(PL); ANDREO RASERA (MDB); DIDI FELEOL (PP); ENF. ALBA
LEAL (MDB); ERLON ROCHA (MDB); ENF. MURILO TOLENTINO (PSC); ADRIANA.
ALMEIDA, (UNIAO BRASIL). VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: JK DO.
POVAO (PSDB); BIGA KALAHARE (PT); ALYSSON PONTES (PSD); CARLOS SILVA.
(PSC); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL). VEREADOR LICENCIADO:
RONAN MANOELLIBERAL JR. (MDB). E,para constar, mandou lavrara ata, que depois de

aoaMQficins,bn
N

Silvio deeller ALO gesae Neo
: ane qunscreSaTaneM

u

Prof. Josafeiadacalves


